

# Rösrather Bündnis gegen Fluglärm\*

## **Aufruf zur Beteiligung an der bundesweiten Unterschriftenaktion gegen den Fluglärm**

Auf Initiative des Vereins „Lebenswertes Sülztal e. V.“ hat sich auch in Rösrath ein Bündnis gegen Fluglärm entwickelt, das sich für eine nachhaltige Reduzierung des Fluglärms – insbesondere in der Nacht - einsetzt. Am Bündnis beteiligen sich derzeit: die Bundesvereinigung gegen Fluglärm, die Lärmschutzgemeinschaft Köln/Bonn und deren Rösrather Bürgervereine in Forsbach, Kleineichen und Rambrücken sowie die „Ärzteinitiative für ungestörten Schlaf“. Weitere Bündnispartner und viele Bürger sollen für das gemeinsame Ziel gewonnen werden. In Hennef, Siegburg und Lohmar wurden bereits – mit kräftiger kommunalpolitischer Unterstützung - erfolgreich tausende Unterschriften gesammelt. Auch die vom Fluglärm weniger betroffenen Bürger sind für ein solches Bündnis wichtig; denn nur wenn auch die nicht direkt Betroffenen ein Verständnis für den Protest der Betroffenen entwickeln, kann ein wirksamer Protest ähnlich dem in Frankfurt entstehen.

## **Warum ein Bündnis gegen den Fluglärm?**

Auszug aus einem Artikel im Deutschen Ärzteblatt v. Nov. 2011 über „Nächtlichen Fluglärm“:

„ ...Die Datenlage verdichtet sich also ..., dass Lärm nicht nur zu Belästigungen, Schlafstörungen, Gehörschäden und Einschränkung der kognitiven Leistungsfähigkeit führt, sondern auch zu vermehrtem Auftreten von Hypertonie, Herzinfarkt und Schlaganfall. All dies zeigt, dass es an der Zeit ist, ... Konsequenzen zu ziehen. Denn es handelt sich nicht um seltene, sondern um die häufigsten Erkrankungen überhaupt...“

Auch die Weltgesundheitsorganisation (WHO) und das Umweltbundesamt (UBA) haben die gesundheitlichen Gefahren durch Fluglärm längst erkannt. Dessen ungeachtet findet am Flughafen Köln/Bonn seit vielen Jahren ein 24-Stunden-Flugbetrieb statt, der speziell in der tiefen Nachtzeit (0-5 Uhr) in Deutschland und in ganz Europa seinesgleichen sucht! Der Airport Köln/Bonn ist in Deutschland der einzige für Fracht- und Passagierflüge nachts offene Großflughafen der Republik. Dem weiteren Ausbau kann nur durch gemeinsamen Protest wirkungsvoll Einhalt geboten werden.

## **Flughafen Köln/Bonn – „Europas Schrottplatz für Nachtflüge“?**

Nach dem (vorläufigen) Inkrafttreten des Nachtflugverbots in Frankfurt – über das das Bundesverwaltungsgericht im März endgültig entscheiden wird – wurden zusätzliche Nachtflüge von Frankfurt nach Köln umgeleitet. Nach neuesten Mitteilungen des Flughafens Köln/Bonn selbst sollen die Frachtflüge 2012 deutlich zunehmen. Weitere Interessenten stehen in den Startlöchern (Ryanair, Kanadische Militärflieger). Wird die Region Köln/Bonn also zur „Nachtfluglärm-Müllkippe“ der Republik? Der nachvollziehbare, massive Protest gegen den Fluglärm in Frankfurt könnte zu einer weiteren Verschärfung der Nachtflugsituation in Köln führen. Starke Lobby-Gruppen wollen außerdem, dass Nachtflüge generell erhalten bleiben. Die Regierungskoalition in Berlin könnte die letzten noch im Gesetz vorhandenen Schutztatbestände (§ 29b Luftverkehrsgesetz) so abändern, dass Nachtflugbetrieb an deutschen Flughäfen vom Ausnahmefall bald zur Regel wird.

## **Wir sind der Meinung:**

Wirtschaftsinteressen dürfen von der Politik nicht als ein höheres Gut behandelt werden als das den Bürgern laut Grundgesetz zustehende Recht auf „Leben und körperliche Unversehrtheit“ (Art. 2 (2) GG). Der nächtliche Fluglärm ist grundsätzlich geeignet, diese Grundrechte deutlich zu beeinträchtigen und er vermindert darüber hinaus die Lebensqualität und Attraktivität der Stadt Rösrath und führt zum Wertverlust von Immobilien. Daher rufen wir alle direkt und indirekt Betroffenen dazu auf, durch ihre Unterschrift zu zeigen, dass sie den ungehemmten Fluglärm – besonders in der Nacht - nicht weiter hinnehmen wollen!

## **Wo kann man unterschreiben?**

Rösrather Bürger sollen ab Ende Februar die Gelegenheit haben, sich in ausgelegten Unterschriftenlisten, z. B. auf dem Wochenmarkt in Hoffnungsthal, einzutragen.

Die Anschriften der aktuellen Auslegestellen werden auf [www.lebenswertes-suelztal.de](http://www.lebenswertes-suelztal.de) veröffentlicht. Wir freuen uns zudem über jeden engagierten Bürger, der in seiner Nachbarschaft Unterschriften sammeln will. Unterschriftenlisten können hierzu beim Verein angefordert werden.

VISDP: Klaus Hasbron-Blume, Verein „Lebenswertes Sülztal e. V.“ [www.lebenswertes-suelztal.de](http://www.lebenswertes-suelztal.de)

\* das Rösrather Bündnis gegen Fluglärm wird unterstützt von Bundesvereinigung gegen Fluglärm, Lärmschutzgemeinschaft Köln/Bonn mit ihren drei Bürgervereinen bzw. Initiativen in Rösrath-Rambrücken, Kleineichen und Forsbach; Ärzteinitiative für ungestörten Schlaf, Verein Lebenswertes Sülztal e.V. die Unterschriftenlisten werden unterstützt von den Rösrather Ortsverbänden der BfR, B'90/Die Grünen und SPD.